



ごみは正しく出してください

燃やせるごみは必ず市指定ごみ袋に入れ、ごみがごみ袋からはみ出さないように、口をしっかりとしばった状態を出してください。ごみは収集日の午前8時までに出していただきますようお願いいたします。収集日はお住まいの地域によって異なりますので、市が発行している『ごみカレンダー』でご確認ください。

ごみ袋はしばって出す。
ご協力をお願いしますヤン!



分け方や出し方が不適切な場合、ごみが回収されないことがあります。その際は、再度適切に出してください。詳しくは『ごみの分け方・出し方』をご覧ください。住みよい高島市になるようご協力をお願いします。

ご賛同いただける事業所を募集しています

フードドライブへの取組事例を紹介

フードドライブの趣旨にご賛同いただいた西友商店株式会社から、「いさご煮」1,458食分をご寄付いただきました。

「フードドライブ」とは、家庭や事業所に眠っている食品などを寄付いただき、福祉団体等へ届ける活動のことです。食品ロスを地域資源として活用することで、ごみ減量だけでなく、生活の支援にもつながります。

寄付していただいた食品は福祉団体や食品を必要とされている方にお渡しします。

市では、フードドライブの普及および食品ロス削減にご賛同いただける事業所を引き続き募集しています。



可燃ごみ搬出量
現在、ざん定処置として、三重県の民間ごみ処理業者へ委託して焼却処分しています。ごみの量に応じて処理費用を負担することになりますので、ごみの分別や減量にご協力ください。

測定月	収集量
令和5年10月分	1,032t
令和6年10月分	979t (前年比 53t 減)



大学と連携した古墳の調査を進めています!

市教育委員会では、平成30年度から域学連携※によって、京都橘大学文学部 歴史遺産学科と協力し、高島市に出自を持つ継体大王の時代(約1500年前)のお墓(古墳)を調査して古代の謎を明らかにしてきました。令和6年度からはマキノ町牧野にある北牧野古墳群の調査を同大学との域学連携によって実施しています。

※域学連携とは、大学が地域の人々と一緒に地域の問題解決につながる実践活動を行うこと

マキノ地域にある古墳調査

北牧野古墳群は、6世紀(約1500年前)を中心とする古墳群であり、過去の調査では、さまざまな副葬品が出土しています。

また、この古墳群の北側には8世紀(約1300年前)の鉄を作る(製鉄)遺跡があるため、古墳群と製鉄遺跡の関係性も注目されてきました。



古墳を調査する京都橘大学生たち

令和6年度の調査では、今まで確認されていなかった古墳を大学生が多数発見し、さらに大学協力のもとで地下レーダー探査を実施した結果、地下に埋まっている古墳が7世紀(約1400年前)前後のものである可能性が高いことも分かりました。この調査で6世紀の北牧野古墳群と8世紀の製鉄遺跡との1世紀の空白を埋める手がかりをつかめたことは、本市のみならず、日本の歴史を学ぶ上でも重要なことです。

今後の予定

令和7年度以降、本格的な発掘調査を計画しており、その成果の還元によって、さらなる地域の魅力創生に努めます。

一年を振り返って

今年は過去最も暑い夏で、秋らしい秋も短く、はや師走を迎え、今年一年を振り返る時期となりました。

令和6年は、能登半島地震の発生によって、多くの尊い命が失われる大変な幕開けとなりました。被災地には全国規模での災害支援協力体制のもと災害復旧対策が展開され、復興が進み始めた矢先、記録的豪雨が被災地を襲い、二重被災という苦境が続いています。自然災害の恐ろしさを再認識するともに、教訓をしっかりと生かしていかなければならないと思いを新たにしました。

能登半島地震の災害復旧対策と並行して、3月には北陸新幹線の金沢〜敦賀間が開業しました。人と物の往来がさらに活性化し、地域経済の活性化に大きな期待を寄せるとともに、能登半島の復興の後押しにつながることを願う開業でもありました。また、7月には湖西線が開通から50周年を迎えました。私

たちの生活を支える身近な公共交通機関として、これからも関係機関と連携して、安定した運行と利便性の向上のための取り組みを進めていく所存であります。

そして令和7年1月1日に、高島市制施行20周年の大きな節目を迎えることから、令和6年度を20周年の年度と位置づけ、本市のまちづくりを支えてこられた先人の努力に思いを馳せながら、本市の発展と輝かしい未来に向け、市民の皆さまと共に記念事業を展開しているところであります。

改めて市民の絆を深め、私たちが誇るべきもの、大切にすべきものを再認識するとともに、「住みたい、住み続けたいまち 高島市」の実現に向け、市民の皆さまと共に力強い未来への一歩を踏み出す、そんな機会となることを願っています。

福井 正明

市長雑記

